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Notas PRODECON 

 

AMLO culpa a funcionarios por una medida de su política de austeridad 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que hay funcionarios dentro 

del gobierno federal que quieren desacreditar su gobierno, a propósito de un documento 

emitido por la Secretaría de Economía en el que presuntamente tres cuartas partes de los 

trabajadores de la dependencia se quedarán sin equipo de cómputo, a menos que lo 

compren o usen el personal. 

“No comparten lo que estamos haciendo en el proyecto de transformación, deberían decir: 

‘me voy a la academia, al sector privado’, pero no. Continúan, no ayudan, estorban y creo 

que es un acto de deshonestidad”, afirmó el mandatario y aseguró que los trabajadores no 

se quedarán sin herramientas de trabajo. 

El portal Expansión publicó que, según un oficio de la Secretaría de Economía, se les 

retirará a 75% de los trabajadores de la dependencia su equipo de cómputo y para seguir 

trabajando, se les ofrecían dos opciones: adquirir su computadora por 4,000 pesos o usar 

una personal.  

Preguntado en conferencia de prensa sobre esta información, el presidente descartó que 

eso vaya a ocurrir y atribuyó dicho documento a algún funcionario que no está de acuerdo 

con la política de austeridad y trate de desacreditarlo, aunque no dijo de quién puede 

tratarse. 

El pasado 23 de abril, se publicó un decreto en el que se establecen medidas de austeridad 

que deberán observar las dependencias y entidades de la Administración Pública, como 

parte de la política de austeridad republicana del gobierno federal. 

El documento estipula que los funcionarios públicos, “de forma voluntaria”, reducirán su 

salario hasta en un 25% de manera progresiva, y se suprimirá el pago de aguinaldos este 

año. 

Diversas oficinas de gobierno no han podido realizar su trabajo debido a los recortes en 

gastos operativos derivados de esta disposición. 

El pasado 5 de junio, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) indicó 

que, con un recorte efectuado de 75% a su gasto de operación, dejarán de operar las 16 

delegaciones de la entidad, lo que pone en riesgo la atención al público. 

También trascendió que la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP) y 

la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (CONABIO) no 

contarían con suficiente presupuesto para realizar sus labores. 

https://www.altonivel.com.mx/economia/amlo-culpa-a-funcionarios-por-una-medida-de-su-politica-de-austeridad/
https://politica.expansion.mx/mexico/2020/07/04/por-austeridad-retiraran-3-de-cada-4-computadoras-a-trabajadores-de-economia


 
Limite de $300,000 para plataformas tecnológicas: El exceso de la Regla 12.3.17. 

En días pasados, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) publica 

en su página de Internet el Análisis Sistémico 05/2020 que versa sobre la ilegalidad de la 

regla 12.3.17 de la Primera Modificación a la Resolución Miscelánea Fiscal (RMF) 2020, 

toda vez que la citada regla excede lo previsto en el artículo 113-A de la Ley de Impuesto 

sobre la Renta (ISR).   

La PRODECON señala, que las personas físicas que perciben ingresos por enajenación de 

bienes o prestación de servicios mediante plataformas tecnológicas se enfrentan a una 

problemática respecto a los ingresos anuales que se deben considerar para efectos de la 

cuantificación del límite de trescientos mil pesos para optar por considerar como pago 

definitivo el Impuesto sobre la renta que resulte de aplicar las tasas previstas en el artículo 

113-A de la LISR. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14198


Notas Fiscales  

 

Apoyos fiscales de México por Covid-19, entre los más bajos de AL 

La respuesta fiscal impulsada por México para restar a los impactos de la pandemia de 

Covid-19 se encuentran entre los cinco más bajos de América Latina, expuso la Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El país ha destinado 1.1 por ciento de 

su producto interno bruto (PIB), los estímulos más bajos se encuentran en Costa Rica, 

Uruguay, República Dominicana y Haití. 

En general, en la región el promedio de los apoyos fiscales equivalen a 3.2 por ciento de la 

actividad económica de la región. Encabeza los apoyos El Salvador que ha gastado 11.1 

por ciento de su PIB para este fin, en parte apoyado por un préstamos de 389 millones de 

dólares con el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

 

 

 

Más facilidades de pago en la CDMX por el COVID-19 

El gobierno de la Ciudad de México (CDMX), a través de la Secretaría de Administración y 

Finanzas ha otorgado diversos beneficios y estímulos fiscales derivados de la contingencia 

por COVID-19 que impera en todo el mundo. 

En esta ocasión está brindando a todos los ciudadanos que cuentan con un inmueble 

ubicado en la CDMX la facilidad de realizar el pago del impuesto predial a meses sin 

intereses en bancos participantes. Se podrá aplicar dicho beneficio si se efectúa el entero 

de ese gravamen en el periuodo del 1o. de julio al 31 de agosto de 2020. 

El pagador de impuestos podrá optar por cumplir con su obligación en uno, tres, seis, nueve 

o 12 meses. En la siguiente liga se puede validar los bancos participantes, los meses 

aplicables y los lugares en los que se pueden aceptar el pago con este beneficio. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/07/06/apoyos-fiscales-de-mexico-por-covid-19-entre-los-mas-bajos-de-al-6811.html
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/07/06/mas-facilidades-de-pago-en-la-cdmx-por-el-covid-19
https://cdmxassets.s3.amazonaws.com/media/files-pdf/sliders/BANCOS_MSI.pdf


 

 

EL SAT VA POR LAS “FACTURERAS” Y SUS CLIENTES 

En el gobierno de Enrique Peña Nieto el desvío de recursos del sector público a través de 

fraudes como la Estafa Maestra logró consolidarse gracias a la operación de empresas 

factureras, a las que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) atribuye omisiones 

superiores a 500 mil millones de pesos en el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el 

Impuesto al Valor Agregado (IVA). 

“Todas las empresas factureras en algún momento tuvieron ingresos que venían de 

recursos públicos, dinero que viene de corrupción, de moches. Si se acaba con el esquema 

de factureras estaremos acabando con buena parte de la corrupción que tiene este país”, 

asegura en entrevista el procurador fiscal de la Federación, Carlos Romero. 

Las investigaciones del SAT, que presentó el pasado 25 de junio su titular, Raquel 

Buenrostro, buscan recuperar recursos para hacer frente a la caída en los ingresos 

tributarios durante los próximos meses. 

 

Factureras le ganan juicios al SAT 

En las últimas semanas, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha aumentado la 

intensidad en su lucha contra factureras. La semana pasada, por ejemplo, el consejero 

jurídico de la presidencia de la república, Julio Scherer, anunció cinco denuncias del SAT y 

de la Fiscalía General de la República (FGR) contra factureras. 

“Entonces, se determinó presentar denuncias penales, ya se presentaron cinco denuncias 

penales en contra de los factureros. Y a las personas que de buena voluntad utilizaron sin 

saberlo las facturas y que quieran regularizarse se les invitó, se les está invitando, a que 

pasen al SAT, que cubran sus impuestos y, como los convenios que tiene el SAT muchas 

veces, se van a regularizar sin llegar ni al crédito fiscal ni a la denuncia penal”, dijo Scherer, 

en conferencia desde Palacio Nacional. 

 

 

 

 

 

 

https://www.lja.mx/2020/07/el-sat-va-por-las-factureras-y-sus-clientes/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/07/factureras-le-ganan-juicios-al-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/dara-sat-3-meses-para-regularizarse-a-quien-tengan-cfdis-de-factureras/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/12/empresas-que-utilizaron-facturas-falsas-devuelven-dinero-al-sat-amlo/


 

SAT generará multas a empresas... por falla en su propio sistema 

Por Alfredo González. La plataforma digital del Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

propiciará multas a las empresas luego de que les impidió cumplir con el aviso de 

actualización de socios y accionistas que venció el 30 de junio, afirmó Héctor Galicia 

Méndez, socio fundador de la firma de asesoría integral Tax ID. 

"Como contribuyentes, muchas empresas están ahora expuestas a multas que van desde 

4 mil 200 a 8 mil 390 pesos porque la plataforma digital del SAT presenta errores en el 

momento de envío".  

 

 

 

Fallas en el portal del SAT impiden a empresas actualizar sus socios y accionistas 

El pasado 30 de junio fue el último día para presentar el aviso de actualización de socios y 

accionistas. La nueva obligación se estableció con uno de los cambios que se hicieron al 

Código Fiscal de la Federación (CFF) como parte de la reforma fiscal 2020. Se trata de 

presentar un aviso para informar el nombre y la clave del RFC de los socios y accionistas, 

cada vez que se realice alguna modificación o incorporación. 

El problema es que, de acuerdo con algunos especialistas, se presentaron varias fallas en 

el sistema del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Debido a esto, varias empresas 

no pudieron presentar el aviso a tiempo. Ahora, tendrán que pagar multas y recargos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mibolsillo.com/noticias/SAT-generara-multas-a-empresas...-por-falla-en-su-propio-sistema-20200706-0006.html
https://www.sat.gob.mx/home
https://www.mibolsillo.com/sat-t644778
https://www.elcontribuyente.mx/2020/07/fallas-en-el-portal-del-sat-impiden-a-empresas-actualizar-sus-socios-y-accionistas/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/manana-ultimo-dia-para-presentar-aviso-de-actualizacion-de-accionistas/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/manana-ultimo-dia-para-presentar-aviso-de-actualizacion-de-accionistas/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/asi-se-spresenta-el-aviso-de-actualizacion-de-socios-y-accionistas/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/asi-se-spresenta-el-aviso-de-actualizacion-de-socios-y-accionistas/


Notas COVID-19 

 

 

AMLO se realizará hoy la prueba de Covid-19 previo a su visita con Trump 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo la mañana de este lunes que se hará la 

prueba de coronavirus antes de viajar a Estados Unidos esta semana a reunirse con su 

similar estadounidense Donald Trump, aunque aseguró no tener síntomas de la 

enfermedad Covid-19. 

En las últimas semanas varios altos funcionarios mexicanos que tienen contacto frecuente 

con el mandatario se han infectado del virus y han tenido que ponerse en cuarentena, el 

último de ellos el secretario de Hacienda, Arturo Herrera. 

 

 

Estas son las 20 colonias que tienen más casos activos de COVID-19 en la CDMX con corte 

al 5 de julio 

El Gobierno de la Ciudad de México expuso este lunes cuáles son las colonias con más 

casos activos de COVID-19, con corte al 5 de julio. 

En conferencia de prensa, la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, expuso que 

son: 

*Tlalpan (4): San Miguel Topilejo, Miguel Hidalgo, San Andrés Totoltepec y San Lorenzo 

Huipulco. 

*Xochimilco (3): San Gregorio Atlapulco, San José Zacatepec y Santa Cruz Acalpixca. 

 

Covid-19 ahuyenta a donantes de sangre y siembra zozobra en México 

En un desgastado sillón del Hospital Juárez de México, Luis Adrián recibe aliviado la 

única transfusión de sangre programada para ese día. Enfermo de cáncer, vive con la 

angustia de ver que el miedo a la Covid-19 espanta a los donantes. 

Es la quinta inyección de plasma en año y medio que le aplican a este joven espigado de 

21 años, para contrarrestar la anemia provocada por las quimioterapias por un cáncer 

testicular. 

Pero la primera que recibe en cuatro meses de pandemia en México. "Ha habido mucha 

gente que se ha quedado sin sangre" en otros hospitales, comenta pausadamente a la AFP 

previo a su transfusión de cuatro horas. 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/AMLO-se-realizara-hoy-la-prueba-de-Covid-19-previo-a-su-visita-con-Trump-20200706-0030.html
https://elfinanciero.com.mx/cdmx/estas-son-las-20-colonias-que-tienen-mas-casos-activos-de-covid-19-en-la-cdmx-con-corte-al-5-de-julio
https://elfinanciero.com.mx/cdmx/estas-son-las-20-colonias-que-tienen-mas-casos-activos-de-covid-19-en-la-cdmx-con-corte-al-5-de-julio
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/covid-19-ahuyenta-donantes-de-sangre-y-siembra-zozobra-en-mexico
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/mundo/coronavirus


 

 

Colman Centro Histórico; colocan filtros 

Las calles del Centro Histórico lucen llenas de personas, aunque las autoridades colocaron 

7 filtros para regular el ingreso al primer cuadro de la Ciudad. 

Calles como República de Uruguay, Avenida Juárez y el circuito del Zócalo lucen con 

intensa movilidad de personas. 

 

 

 

Limitarán a una hora estancia en plazas comerciales 

La reapertura de plazas comerciales que se realizará el miércoles estará acompañada por 

medidas restrictivas. 

 

El Gobierno capitalino anunció en videoconferencia que se limitará a un máximo de una 

hora la estancia de las personas. 

 

FÁRMACO EN FASE FINAL PARA TRATAR COVID-19 

La compañía farmacéutica Regeneron anunció hoy que estaba entrando en la última 

fase de sus ensayos clínicos en humanos de la investigación que realiza para obtener 

un fármaco que trate y  prevenga el covid-19. 

El medicamento, llamado REGN-COV2, es una combinación de 

dos anticuerpos que bloquean la "proteína de punta" que usa 

el coronavirus para invadir las células humanas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/podrian-quedarse-sin-farmacos-contra-el-vih-hasta-73-paises-oms
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/podrian-quedarse-sin-farmacos-contra-el-vih-hasta-73-paises-oms
https://www.reforma.com/colman-centro-historico-colocan-filtros/ar1981685?v=2
https://www.reforma.com/limitaran-a-una-hora-estancia-en-plazas-comerciales/ar1981654?v=3
https://www.excelsior.com.mx/global/farmaco-de-regeneron-en-fase-final-de-ensayos-para-tratar-covid-19/1392360


Notas Pensiones 
 

 

Mentiras que nos dicen de las Afore 

Todos los trabajadores formales en México cotizan en un sistema de ahorro para el retiro 

para que al final de su vida productiva puedan acceder a un capital que les permita solventar 

sus gastos.  

No obstante, algunos de los conceptos sobre las cuentas Afore y su manejo generan 

confusión, de ahí que la Asociación mexicana de administradoras de fondos para el retiro 

(Amafore) aclarara algunos de los mitos más comunes al respecto: 

Las Afore pierden el dinero de los trabajadores, en realidad cuentan con un sistema que 

tiene como objetivo que el dinero se multiplique, a través de la inversión en el mercado de 

valores en instrumentos de largo plazo, que aunque no dan grandes rendimientos en el 

corto plazo, al final incrementan el ahorro de los trabajadores. Hasta el momento el Sistema 

de administración de fondos para el retiro no ha tenido ninguna pérdida  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2020/07/06/mentiras-que-nos-dicen-de-las-afore


Notas Presupuesto y Gasto 

 
AMLO descarta que trabajadores de Gobierno se vayan a quedar sin computadoras 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este lunes que los trabajadores del 

Gobierno no se quedarán sin computadoras para llevar a cabo sus labores. 

El mandatario nacional además descartó que los empleados vayan a poner de su dinero 

para comprar el equipo de cómputo que utilizan para sus actividades. 

"Primero, no va suceder eso (que los trabajadores se queden sin computadoras). Segundo, 

acuérdense que queremos también que no se queden sin medicinas y sin médicos los 

enfermos, acuérdense que queremos que los adultos mayores no se queden sin su pensión, 

acuérdense que queremos que los estudiantes pobres no se queden sin sus becas", 

razones por las que se está llevando a cabo la austeridad republicana, detalló López 

Obrador. 

 

Ante recortes en SE propone AMLO... compartir computadoras 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador planteó que empleados de la Secretaría de 

Economía que presuntamente se verán afectados por el recorte en renta de equipo de 

cómputo, compartan sus equipos. 

“Imagínense lo que hacían los que lucharon en otros tiempos por la libertad, por la justicia, 

por la democracia, por la soberanía, ¿qué?, ¿estaban esperando que tuvieran sus 

computadoras para luchar, para transformar? Yo creo que son instrumentos y que son 

importantes, pero no es eso”, dijo. 

 

 
Secretaría de Economía expresa que aún “analiza” reducir computadoras en 75% 

Tras revelarse que como parte de la política de austeridad en la Secretaría de 

Economía habrá una “reducción de 75% de los equipos asignados al personal”, la 

dependencia afirmó que “está siendo analizada” esa medida. 

En un documento, la dependencia se compromete a dar el equipo a los funcionarios para 

que realicen las “funciones esenciales asignadas”, pero se devolverán  aquellos equipos 

que ya no se utilicen. 

La Dirección de Comunicación Social de la dependencia aseguró: “Lo que circuló de las 

computadoras está siendo analizado. Y cada medida que se tome se hará en apego estricto 

a la norma jurídica y a los decretos correspondientes”. 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-descarta-que-trabajadores-de-gobierno-se-vayan-a-quedar-sin-computadoras
https://www.razon.com.mx/mexico/recortes-propone-amlo-compartir-computadoras-396493
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/secretaria-de-economia-expresa-que-aun-analiza-reducir-computadoras-en-75


 

Apoyos del gobierno aportan 30% del ingreso de hogares más pobres: Coneval 

Los apoyos de los programas sociales en los hogares más pobres representan el 30 por 

ciento de los ingresos, son importantes pero no resuelven el cien por ciento este problema. 

Ahora la situación de pobreza de las familias dependerá de tiempo que tarde el 

desconfinamiento por Covid-19, ya que mientras más tiempo pase habrá más afectaciones, 

sostuvo, José Nabor Cruz, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la 

Política de Desarrollo Social (Coneval).  

Durante la presentación de las evaluaciones de diseño con trabajo de campo 2019-2020 de 

17 programas prioritarios de Desarrollo Social, que se realiza por primera vez, destacó que 

éstos tienen un cambio de paradigma, ya no son condicionados y señaló que los recortes 

presupuestales también pudieron afectar, en algunos casos, la calidad o cantidad de los 

bienes y los servicios otorgados.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/sociedad/2020/07/06/apoyos-del-gobierno-representan-30-del-ingreso-de-hogares-mas-pobres-coneval-2088.html


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.72 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         22.33                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El CEO                                                 

 

 

 

Portal para pagar a usuarios ahorradores de Banco Famsa presenta fallas 

El portal puesto en marcha por el Instituto de Protección al Ahorro Bancario (IPAB) para 

pagarles a los 580 mil ahorradores de Banco Ahorro Famsa (BAF), institución que se 

encuentra en proceso de liquidación, ha presentado fallas e intermitencias, por lo cual se 

ha dificultado el proceso para poder cobrar la devolución de su dinero. 

El IPAB reconoció que el sistema para darse de alta se ha saturado, por lo que espera que 

a partir del martes 7 de julio ya no presente “intermitencias” y las personas puedan concluir 

su registro para poder cobrar su dinero ahorrado, incluyendo a quienes tienen un saldo 

promedio de 400 pesos. 

 

 

Inicia el peso quinta jornada consecutiva al alza 

El peso mexicano se apreciaba el lunes por quinta jornada consecutiva impulsado por un 

renovado apetito global por riesgo debido a crecientes expectativas de un sólido repunte 

económico de China. 

La moneda local cotizaba en 22.1985 por dólar, con una ganancia del 0.86 por ciento frente 

al precio de referencia de Reuters del viernes. Más temprano, llegó a avanzar un 1.05 por 

ciento a 22.1558 unidades. 

 

 

 

 

 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/economia/portal-para-pagar-a-usuarios-ahorradores-de-banco-famsa-presenta-fallas
https://www.youtube.com/watch?v=azdwsXLmrHE


 

 

Crean Fondo de Comunidades Activas para impulsar reactivación económica 

Comunalia y Fundación Coca Cola invertirán más de 32 millones de pesos en 14 estados, 

para fortalecer a fundaciones comunitarias y organizaciones civiles en temas como acceso 

al agua, ayuda humanitaria, apoyo a pequeños negocios, e impulso a jóvenes y mujeres. 

Monterrey, NL. Con el objetivo de impulsar la reactivación económica y social del país para 

atender las afectaciones de la crisis por el Covid-19 en México, Comunalia y Fundación 

Coca-Cola pusieron en marcha el Fondo Comunidades Activas a través del cual se 

invertirán más de 32 millones de pesos en 14 estados del país. 

 

 

Consumo privado cae durante abril a niveles no vistos desde la crisis del 2009 

Los efectos de la crisis sanitaria y la recesión económica se observan ya; el nivel de 

consumo privado en México cayó a niveles no vistos desde la crisis financiera global en 

2009. 

Durante abril del 2020 el nivel de consumo dentro del país se desplomó 19.7% en relación 

con el registrado el mes previo.  

 

 

Proponen reforma constitucional para contrataciones en México 

En aras de que las contrataciones en México mejoren y que se mitiguen riesgos de 

corrupción y conflictos de interés, organizaciones de la sociedad civil e instituciones 

públicas propusieron una reforma constitucional para crear una Ley General de 

Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público. 

Esta iniciativa de reforma fue presentada este lunes por la Comisión Federal de 

Competencia Económica (Cofece), en su labor de abogacía de la competencia, la 

Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SESNA), Transparencia 

Mexicana (TM), el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y México Evalúa. 

  

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Crean-Fondo-de-Comunidades-Activas-para-impulsar-reactivacion-economica-20200706-0049.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Consumo-privado-cae-durante-abril-a-niveles-no-vistos-desde-la-crisis-del-2009-20200706-0029.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/proponen-reforma-constitucional-para-contrataciones-en-mexico/


 

Banco Azteca y Bancoppel vuelven a estar bajo la lupa tras la quiebra de Banco Ahorro 

Famsa 

La quiebra de Banco Ahorro Famsa por malas prácticas comenzó a levantar dudas respecto 

a si algunos bancos pueden seguir el mismo camino. Las autoridades financieras han dicho 

que el riesgo es nulo, aunque instituciones como Azteca y Bancoppel no están exentas de 

sufrir cierta presión. 

Azteca y Bancoppel están enfocados a préstamos a las personas más vulnerables, que 

generalmente laboran en el sector informal o a usuarios con pequeños negocios. 

Bancos como Azteca o Bancoppel, que están dirigidos a este mismo segmento poblacional 

que Famsa, puede ser que estén entre los más expuestos 

 

 

Ley de Derecho de Autor da más responsabilidades y costos a Facebook, YouTube e 

Instagram 

La aprobación de la Ley Federal de Protección a la Propiedad Industrial, así como la Ley 

del Derecho de Autor abrió la puerta para la discusión sobre la propiedad industrial, los 

derechos de autor y la libertad de expresión, que mostró las dos caras de la moneda. 

La antesala de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC) estuvo marcado por la aprobación de un paquete jurídico 

necesario para la instrumentación del acuerdo comercial. 

Esto generó posturas encontradas, principalmente en lo que a Propiedad Industrial y 

Derechos de Autor se refiere. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elceo.com/mercados/banco-azteca-y-bancoppel-vuelven-a-estar-bajo-la-lupa-tras-la-quiebra-de-banco-ahorro-famsa/
https://elceo.com/mercados/banco-azteca-y-bancoppel-vuelven-a-estar-bajo-la-lupa-tras-la-quiebra-de-banco-ahorro-famsa/
https://elceo.com/tecnologia/ley-de-propiedad-industrial-da-mas-responsabilidades-y-costos-a-facebook-youtube-e-instagram/
https://elceo.com/tecnologia/ley-de-propiedad-industrial-da-mas-responsabilidades-y-costos-a-facebook-youtube-e-instagram/
https://elceo.com/economia/senado-aprueba-la-primera-ley-para-la-instrumentacion-del-t-mec/
https://elceo.com/economia/senado-aprueba-la-primera-ley-para-la-instrumentacion-del-t-mec/


Notas Nacionales 

 

 

Trudeau no nos acompañará en EU, pero visitará México tan pronto como sea posible: 

AMLO 

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, no podrá estar en la visita a Washington tras 

la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), pero 

visitará México en cuanto le sea posible, afirmó este lunes el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

Más temprano este lunes, el mandatario federal refirió que tendría una conversación 

telefónica con su homólogo canadiense. 

 

 

 

Trudeau descarta estar en reunión con AMLO y Trump en EU 

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, no estará esta semana en la reunión que 

sostendrán en Washington los presidentes de Estados Unidos, Donald Trump, y de 

México, Andrés Manuel López Obrador tras la entrada en vigor del T-MEC. 

En un comunicado, la oficina del primer ministro señaló que "aunque hubo pláticas recientes 

sobre la posible participación de Canadá, el primer ministro estará en Ottawa para 

reuniones programadas del gabinete y la sesión largamente planeada del Parlamento". 

 

 

¿Qué actividades realizará AMLO en su viaje a EU? Te contamos 

El presidente Andrés Manuel López Obrador contó este lunes algunos detalles sobre su 

próximo viaje a Estados Unidos, el cual ocurre tras la entrada en vigor del Tratado entre 

México, EU y Canadá (T-MEC). 

Comentó que ya está listo para viajar y que lo hará en un avión comercial, saliendo al 

mediodía del martes. Por esto, llegará a Washington por la noche y el miércoles iniciarán 

las actividades. 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/trudeau-no-nos-acompanara-en-eu-pero-visitara-mexico-tan-pronto-como-sea-posible-amlo
https://elfinanciero.com.mx/nacional/trudeau-no-nos-acompanara-en-eu-pero-visitara-mexico-tan-pronto-como-sea-posible-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/trudeau-descarta-estar-en-reunion-con-amlo-y-trump-en-eu
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/politica/reunion-amlo-trump
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://elfinanciero.com.mx/nacional/que-actividades-realizara-amlo-en-su-viaje-a-eu-te-contamos


 

 
Plantean crear sistema para compras públicas 

Distintas organizaciones de la sociedad civil y la Comisión Federal de Competencia 

Económica (Cofece) elaboraron un proyecto de iniciativa de Ley General de Adquisiciones, 

Arrendamientos y Servicios del Sector Público, el cual ya fue entregado a la Cámara de 

Diputados. 

 

La propuesta, entre otras cosas, contempla la creación de un Sistema Nacional de 

Contrataciones Públicas, el cual estaría conformado por distintas autoridades, como son la 

Secretaría de Hacienda, Función Pública y Economía, así como por la Cofece, el INAI y el 

Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción. 

 

 

Dan de alta a Omar García Harfuch, secretario de Seguridad capitalino 

Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de las Ciudad de 

México (SSC-CDMX), informó este lunes que ya fue dado de alta del hospital. 

En su cuenta de Twitter, el funcionario capitalino indicó que en "en pocos días regresaré a 

trabajar con la mayor determinación para continuar con la construcción de la mejor Policía 

de México y combatir a la delincuencia que tanto daño nos hace". 

García Harfuch sufrió un atentado el 26 de junio, donde resultó herido y requirió una cirugía. 

En la balacera murieron dos policías y una civil. 

 

Ordenan a FGR argumentar recaptura de 'El Mochomo' 

El Juzgado Tercero de Distrito de Amparo en Materia Penal en la Ciudad de México ordenó 

a la Fiscalía General de la República (FGR) que en un plazo de 48 horas presente un 

informe sobre los motivos por los cuales recapturó y privó de la libertad a José Ángel 

Casarrubias Salgado, el pasado 1 de julio al salir del Centro Federal de Readaptación Social 

(Cefereso) número 1, Altiplano, así como la forma y términos en que dé cumplimiento a la 

medida cautelar decretada.  

Augusto Mejía Ojeda, titular del juzgado tercero de amparo, le concedió una suspensión 

provisional a El Mochomo, líder del grupo delincuencial Guerreros Unidos, implicado en la 

desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, también para los efectos para que en 48 

o 96 horas, tratándose de delincuencia organizada, sea puesto en libertad o consignado 

ante el juez de control penal correspondiente. 

https://www.reforma.com/plantean-crear-sistema-para-compras-publicas/ar1981700?v=4
https://elfinanciero.com.mx/cdmx/dan-de-alta-a-omar-garcia-harfuch-secretario-de-seguridad-capitalino
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/07/06/ordenan-a-fgr-argumentar-recaptura-de-el-mochomo-8208.html


 

Total autonomía de INE y Tribunal Electoral, ratifica AMLO 

Al reivindicar los motivos por los que anunció que se convertirá “en guardián” de los 

procesos electorales, el presidente Andrés Manuel López Obrador garantizó que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

gozarán de total autonomía, pero insistió que la tarea de cuidar la democracia es de toda la 

población. 

 Después de que el presidente López Obrador sostuvo que será garante de los procesos 

electorales, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, señaló que el presidente “tiene en 

la mira” al INE, y habló de más de 40 cambios que debilitan a las instituciones. 

 

 

Justifica Trudeau ausencia a cita con AMLO y Trump 

El Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, no asistirá a la reunión con el Presidente de 

EU, Donald Trump, y el mexicano, Andrés Manuel López Obrador, esta semana en 

Washington D.C., debido a que atenderá asuntos internos en Ottawa. 

 

"Le deseamos lo mejor a EU y a México en la reunión del miércoles. Aunque hubo 

discusiones recientes sobre la posible participación de Canadá, el Primer Ministro se 

quedará en Ottawa esta semana para reuniones de Gabinete ya agendadas y la sesión 

planificada en el Parlamento desde hace tiempo", informó la oficina del Premier en un 

comunicado. 

 

Exigen que FGR indague caso de Bartlett Jr. 

La senadora panista Xóchitl Gálvez celebró las sanciones económicas a la empresa Cyber 

Robotics Solutions propiedad de León Bartlett, hijo del director de la CFE, Manuel Bartlett, 

pero reclamó la intervención de la Fiscalía General de la República (FGR) para que los 

delitos sean castigados. 

"Del lado de los funcionarios públicos (que intervinieron en compra de ventiladores para 

tratamiento de Covid-19) se tendría que investigar el delito de encubrimiento, así como 

también uso ilícito de atribuciones. Se configuran delitos y esos delitos la Fiscalía General 

los tiene que sancionar", sostuvo. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/07/06/total-autonomia-de-ine-y-tribunal-electoral-ratifica-amlo-357.html
https://www.reforma.com/justifica-trudeau-ausencia-a-cita-con-amlo-y-trump/ar1981633?v=3
https://www.reforma.com/exigen-que-fgr-indague-caso-de-bartlett-jr/ar1981677?v=4


 

 

Sale García Harfuch del hospital 

Diez días después de haber sobrevivido a un atentado con armas de grueso calibre, el 

titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, salió del 

hospital.  

 

"Fui dado de alta del hospital, agradezco profundamente las muestras de solidaridad y 

apoyo recibido. En pocos días regresaré a trabajar con la mayor determinación para 

continuar con la construcción de la mejor Policía de México y combatir a la delincuencia 

que tanto daño nos hace", escribió García Harfuch en Twitter. 

 

Licitan obras para ampliación de Línea 4 del Metrobús 

La convocatoria para la licitación pública nacional para las obras de ampliación de la Línea 

4 del Metrobús de San Lázaro a Pantitlán fue publicada este lunes en la Gaceta Oficial. 

Se trata de la construcción de carriles preferentes, estaciones e intervención del Centro de 

Transferencia Modal Pantitlán, indicó la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse).  

 

Acepta Trudeau visitar México, anuncia López Obrador 

Si bien el primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, no asistirá al encuentro en 

Washington por el Tratado Comercial entre esa nación México y Estados Unidos (T-MEC), 

aceptó visitar México “tan pronto como sea posible”, afirmó el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

A través de sus redes sociales, el mandatario destacó la buena relación con el primer 

ministro, misma que se refuerza con la entrada en vigor del acuerdo comercial, el pasado 

1 de julio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/sale-garcia-harfuch-del-hospital/ar1981643?v=4
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/licitan-obras-para-ampliacion-de-linea-4-del-metrobus/1392358
https://www.excelsior.com.mx/nacional/acepta-trudeau-visitar-mexico-anuncia-lopez-obrador/1392344


 

SFP inhabilita empresa del hijo Bartlett por lucrar en pandemia 

La Secretaría de la Función Pública (SFP )inhabilitó a la empresa Cyber Robotics Solutions 

S.A. de C.V., por 24 y 27 meses para no realizar operaciones con alguna entidad 

gubernamental y dos multas, que suman más de dos millones de pesos. 

La empresa es propiedad de León Manuel Bartlett Álvarez, hijo del director de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/sfp-inhabilita-empresa-del-hijo-bartlett-por-lucrar-en-pandemia-5456126.html


Notas Internacionales 

 

 

Bolsonaro sigue flexibilizando ley sobre uso de mascarillas 

Brasilia. El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, vetó otros dos artículos de la ley sobre el 

uso de mascarillas en lugares públicos para enfrentar la pandemia de coronavirus, que ya 

no es más obligatorio en las hacinadas prisiones del país. 

El jefe de estado también suprimió la obligación de que los comercios expongan 

informaciones sobre el uso correcto de los barbijos, según la nueva versión de la normativa 

publicada en el Diario Oficial de la Unión (DOU). 

 
Rechaza Bélgica reabrir sus fronteras a países autorizados por la UE 

Bruselas. Bélgica rechazó este lunes reabrir sus fronteras a los viajeros de 15 países de 

fuera de la Unión Europea (UE) autorizados a viajar a Europa, entre ellos Uruguay, al 

estimar riesgos sanitarios y falta de reciprocidad. 

"Los viajeros de estos países no están todavía autorizados en Bélgica. Para los belgas, 

tampoco es todavía posible viajar a estos países", dijo a la AFP un vocero del ministerio de 

Asuntos Exteriores. 

 

Argentina mejora su oferta a los acreedores en un “máximo y último esfuerzo” 

El Gobierno argentino ha presentado una nueva y definitiva oferta a sus acreedores 

que mejora de forma sustancial la propuesta en abril. Se trata del “máximo y último 

esfuerzo”. El valor neto de cada bono se estima, como promedio, en el 53,3% del nominal 

(antes se ofrecía el 39%), el período de gracia sin pagos pasa de tres años a uno y el interés 

medio sube hasta el 3,07% con un máximo del 5%. Los acreedores dispondrán de casi un 

mes, hasta el 4 de agosto, para aceptar o rechazar las nuevas condiciones, según el pliego 

entregado a la Comisión del Mercado de Valores neoyorquina. 

El presidente Alberto Fernández y su ministro de Economía, Martín Guzmán, subrayan que 

la oferta supera lo recomendado por el Fondo Monetario Internacional y es definitiva. Un 

comunicado del Ministerio de Economía afirma que este es “el máximo y último esfuerzo 

que la Argentina puede hacer para con sus acreedores, sin entrar en una dinámica de 

vencimientos que ahogue la economía y comprometa seriamente la recuperación post 

pandemia”. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/07/06/bolsonaro-sigue-flexibilizando-ley-sobre-uso-de-mascarillas-7271.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/07/06/rechaza-belgica-reabrir-sus-fronteras-a-paises-autorizados-por-la-ue-4198.html
https://elpais.com/economia/2020-07-06/argentina-mejora-su-oferta-a-los-acreedores-en-un-maximo-y-ultimo-esfuerzo.html
https://elpais.com/economia/2020-06-18/la-negociacion-de-argentina-con-sus-acreedores-encalla-en-el-ultimo-tramo.html
https://elpais.com/noticias/alberto-fernandez/
https://elpais.com/internacional/2020-05-13/queremos-convertir-argentina-en-un-buen-deudor.html
https://elpais.com/economia/2020/02/20/actualidad/1582229404_418954.html
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